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Настоящая статья посвящена вопросу подготовки питьевой воды для населения и спецподразделений в 
условиях чрезвычайных ситуаций. Приводится анализ существующих средств очистки воды, на основании 
которого делается вывод о необходимости совершенствования подобных устройств. В статье предложены 
оригинальные высокоэффективные технологии водоподготовки, которые могут быть реализованы в 
стационарном, передвижном и переносном вариантах. Даны описания конструкций, приводятся их технические 
характеристики. 
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The article is dedicated to the treatment of drinking water to be supplied to population and Special Forces under 
conditions of emergency situations. Analysis of existing water treatment facilities is done, and the necessity of their 
modernization is stated. The article offers effective technologies of water treatment that can be realized in a stationary, 
mobile or portable make. Design and characteristics of the water treatment plants are given. 
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В статье приводятся результаты изучения влияния добавок цеолитсодержащей породы, гипса, 
суперпластификатора С-3 и сульфата натрия на процессы гидратации и твердения смешанного вяжущего. 
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The article describes the results of influence of zeolite, gypsum, superplasticizer C-3 and sodium sulphate additives on 
the processes of hydration and hardening of a mixed binding. 
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Действие добавок-электролитов на твердение цементных систем следует рассматривать с позиций 
изменения полимолекулярной структуры и свойств воды. При отрицательной гидратации (хлорид кальция) 
повышается активность диполей, интенсифицируется гидратация цемента и твердение бетона; при 
положительной (поташ, хлорид натрия) – процесс замедляется, в связи с чем в ГОСТ 24211-91 последние продукты 
должны быть отнесены к добавкам-замедлителям. Показана необходимость корректировки ГОСТ 310.3-76 (1992) 
в части замены иглы Вика коническим пластометром для возможности оперирования показателем, отражающим 
динамику структурообразующих преобразований. 
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Effect of electrolyte agents on cement system curing process should be considered with regard to polymolecular 

structure changes and water properties. At negative hydration (calcium chloride), the dipole activity increases, and cement 
hydration and concrete hardening intensify; at positive hydration (potash, sodium chloride) – the process slows down. 
Therefore, the latter should be specified in GOST 24211-91 as retarders. Amendments also should be introduced in to 
GOST 310.3-76 (1992). Namely, the Vicat needle is to be substituted for a conical plastometer for obtaining parameters 
that reflect the dynamics of structural changes. 
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С использованием коэффициентов запаса и надежности соединений на металлических зубчатых пластинах, а 

также резерва прочности, применяемого для определения вероятности разрушения этих соединений, получены 
выражения для вычисления величины допустимого усилия в элементах деревянных конструкций. 
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Expressions for calculating permissible strain in the elements of wooden structures were obtained based on the load 

and reliability factors of metal nail plates connections as well as on the strength reserve value used for determining 
probability of destruction of these connections. 
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В статье рассмотрена методика по созданию и поддержанию оптимальных параметров микроклимата в 
подклетах православных храмов. Изложены материалы по поддержанию элементов ограждающих конструкций в 
состоянии равновесной влажности на основе теоретических и экспериментальных исследований. 
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The article discusses methods of creating and maintaining optimum microclimate conditions in church cellars. The 
results of theoretical and experimental investigations for maintaining the walls in humid equilibrium are presented. 
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В статье проанализированы преимущества реконструкции действующей паровой котельной завода в мини-
ТЭЦ с целью одновременного производства тепловой и электрической энергии. 
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Advantages of reconstruction of an existing steam boiler-house of a factory into a mini heat power plant for 
simultaneous manufacture of thermal and electric energy are analyzed. 
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В работе рассматривается методика расчета установившегося температурного состояния в грунтовом 
массиве под влиянием водоема. Принимается относительно неглубокий водоем, для которого можно считать, что 
температура задана на горизонтальной и плоской поверхности полупространства. Решение задачи ищется 
приближенно. 
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The article discusses methods of calculation of temperature conditions of the waterside ground established under the 
influence of a water body. A relatively shallow reservoir is considered for which the temperature of a horizontal and flat 
surface of the halfspace may be assumed. The task is solved in approximation. 
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Управление профессиональными рисками признано одним из важнейших направлений обеспечения здоровых, 

безопасных и комфортных условий труда. В статье рассмотрены методологические основы разработки 
стандарта предприятия, посвященного процедурам количественной оценки профессиональных рисков, а также 
представлен макет такого стандарта, разработанного кафедрой «Безопасность жизнедеятельности» 
Нижегородского государственного архитектурно-строительного университета. 
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Management of professional risks is recognized by one of the main directions of maintenance of healthy, safe and 

comfortable working conditions. Article contains methodological bases of development of the enterprise standard, devoted 
to a quantitative estimation of professional risks and the breadboard model of such standard, developed by department of 
occupational and public safety at NN State University of Architecture and Civil Engineering. 
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РАСЧЕТНОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ ПОВЕДЕНИЯ БАЛОЧНЫХ СИСТЕМ ПОД 
ДЕЙСТВИЕМ ПОДВИЖНОЙ НАГРУЗКИ С УЧЕТОМ КОНСТРУКТИВНОЙ 

НЕЛИНЕЙНОСТИ 
 

С. Ю. ГРИДНЕВ, канд. техн. наук, доц. кафедры строительной механики 
ГОУ ВПО «Воронежский государственный архитектурно-строительный университет» 
Россия, 394006, г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, д. 84. Тел./факс: (4732) 71-52-30,  
эл. почта: ridnev_s_y@rambler.ru 
Ключевые слова: балочная система, подвижная нагрузка, расчетное моделирование. 
 

Рассматриваются изгибные колебания пролетного строения моста неразрезной системы с дополнительными 
ограничительными опорами в вертикальной плоскости с учетом конструктивной нелинейности. Используется 
простая модель, состоящая из двух одномерных осцилляторов с определенным набором параметров. Режимы 
движения, когда осцилляторы движутся независимо и совместно, описываются кусочно-линейными 
дифференциальными уравнениями. Для каждого режима движения получены, в зависимости от соотношения 
параметров, системы решения в аналитическом виде и выполнен их анализ.  
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The article considers bending vibrations of bridge superstructure in a vertical plane with regard to structural non-

linearity. A simple model consisting of two unidimensional oscillators with certain parameters is considered for developing 
the model. Modes of motion are described by differential piecewise equations when oscillators move independently and in 
combination. The solutions in an analytical form have been obtained for every mode of motion depending on the 
relationship among the system parameters. The analysis of the solutions have been performed. 
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АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ В СФЕРЕ ОБРАЩЕНИЯ С ТВЕРДЫМИ ОТХОДАМИ 
НА ТЕРРИТОРИИ НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ И ПУТИ ИХ РЕШЕНИЯ 

А. В. КРЮЧКОВ, соискатель уч. степ. канд. техн. наук, зам. губернатора Нижегородской 
обл., зам. председателя правительства Нижегородской обл. по жилищно-коммунальному 
хозяйству и охране окружающей среды 
 
Правительство Нижегородской области 
Россия, 603082, г. Н. Новгород, Кремль, корп. 1. Тел.: (831) 439-10-73 
Ключевые слова: отходы производства и потребления, обезвреживание, переработка. 
 

Рассмотрены проблемы, связанные с образованием, сбором, обезвреживанием и переработкой отходов 
производства и потребления на территории Нижегородской области. Показана необходимость модернизации всей 
сферы обращения с отходами. 
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The article addresses issues related to collection, sterilization and processing of industrial and domestic wastes in the 

Nizhny Novgorod region. The necessity of modernization of the entire wastes handling system is shown. 
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ПРИНЦИПЫ ПОСТРОЕНИЯ МЕТОДА РИТМОКАСКАДА  
В. Н. БАБИЧ, канд. техн. наук, доц. кафедры теории архитектуры и профессиональных 
коммуникаций 
 

ГОУ ВПО «Уральская государственная архитектурно-художественная академия» 
Россия, г. Екатеринбург, ул. К. Либкнехта, д. 23. Тел.: (343) 371-70-41, эл. почта: Vbabich@usaaa.ru 
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Включение новых архитектурных объектов в сложившуюся среду города, является важнейшей задачей 
современной архитектурной практики. Автор предлагает на примере анализа развития города Екатеринбурга 
адаптировать новые постройки в существующие с помощью метода ритмокаскадов. 
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THE PRINCIPLES OF DEVELOPING A METHOD OF A CASCADE RHYTHM 
V. N. BABICH, Candidate of Technical Sciences, associate professor, the chair of theory of 
architecture and professional communications 
 
The Ural State Academy of Architecture and Art 
Russia, Ekaterinburg, ul. К. Libkneht, 23. Tel.: (343) 371-70-41, e-mail: Vbabich@usaaa.ru 
Key words: a cascade rhythm, architectural composition, urban environment. 

 
Integration of new architectural objects into existing urban structure is the key issue of modern architectural practice. 

The author offers a new method of «rhythmocascades» bases on examples of urban analyses for new buildings adaptation 
into existing ones.  
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НИЖЕГОРОДСКИЙ КРЕМЛЬ И ЕГО ВОЗРОЖДЕНИЕ  
(К 500-ЛЕТИЮ НИЖЕГОРОДСКОГО КРЕМЛЯ) 
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Ключевые слова: Нижегородский кремль, объект культурного наследия, научная реставрация. 

 

Статья посвящена архитектуре и истории уникального ансамбля кремля в Нижнем Новгороде, который 
является объектом культурного наследия Федерального значения. В ней рассказывается и об авторе научной 
реставрации кремля – Заслуженном архитекторе России, Почетном гражданине Нижнего Новгорода С. Л. 
Агафонове, который более 30 лет своей жизни посвятил воссозданию этого памятника. 
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Key words: the Nizhny Novgorod Kremlin, cultural heritage, scientific restoration. 
 

This article is devoted to the architecture and history of a unique ensemble of the Kremlin in Nizhny Novgorod, which 
is included in to the Federal list of cultural heritage. The article speaks also about S.L. Agafonov, the author of scientific 
restoration of the Kremlin - the Deserved architect of Russia, the Honourable citizen of Nizhny Novgorod, who devoted 
more than 30 years of his life to reconstruction of this monument. 
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АРХИТЕКТУРНЫЙ ОБЛИК АНСАМБЛЯ ФЕДОРОВСКОГО МОНАСТЫРЯ  
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Статья посвящена комплексному анализу архитектурного ансамбля Федоровского монастыря в г. Городце 

Нижегородской области, сложившегося в середине XVIII – начале ХХ вв. Монастырь был известен как место 
почитания иконы Богоматери Федоровской, а также связан с культом Святого Благоверного князя Александра 
Невского. Рассматривается градостроительное решение комплекса, его место и роль в структуре поселения, 
объемно-пространственная композиция и силуэт, архитектурный облик основных построек. Показана 
актуальность восстановления утраченных монастырских храмов для развития культурного и духовного 
потенциала Городца – древнейшего из исторических городов Нижегородской области. 
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The article is devoted to a complex analysis of the architectural ensemble of the Fedorovsky monastery in Gorodets 

formed in the middle of the XVIII - the beginning of the XX centuries. The monastery was known as a place of reverence of 
the icon of the Mother of God Fedorovskaya, and also it is connected with the cult of blessed prince Alexander Nevsky. The 
town-planning decision of the complex, its place and a role in the structure of the settlement, the volumetric - spatial 
composition and the silhouette, the architectural shape of the basic buildings are considered. The urgency of restoration of 
the lost monastery temples for development of cultural and spiritual potential of Gorodets – the most ancient among 
historical towns of the Nizhny Novgorod region is shown. 
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Рассматривается пространственная взаимосвязанность объективного и архитектурного формообразования 

на Земле. На основе авторской модели геометрического построения пространства объясняются принципиальные 
причинно-следственные отношения архитектурных проекций и проективных свойств земного пространства.  
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The article studies spatial interrelationship of objective and architectural processes of shaping on the Earth. Based on 
the space geometric construction model developed by the author the principle cause-and-effect relations of architectural 
projections and projective features of the space are explained. 
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В статье рассматриваются результаты исследования особенностей зрительного восприятия плоскостных и 
объемных композиций, на основе которых были сформулированы аксиомы формальной теории композиции, 
образующие естественно-научный фундамент общей теории композиции. Показано, как исходя из аксиом, 
формируются базовые правила визуального сложения, вычитания, умножения, деления и акцентирования. 
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This work is dedicated to studying the results of research in specific features of visual perception of two and three-

dimensional compositions, which have served as a basis for formulating axioms of formal theory of composition, that make 
up a scientific foundation for the general theory of composition. It shows how the basic rules of visual addition, deduction, 
multiplication, division and emphasis are formed according to these axioms. 
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В статье представлены результаты исследований загрязненности донных отложений  

р. Волги и ее наиболее крупных притоков на участке Горьковское – Чебоксарское водохранилища, проводившихся в 
рамках российско-германской исследовательской программы «Волга–Рейн». 
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The article presents the assessment of sediment quality of the Volga river and its tributaries between dams of the 

Gorky and Cheboksary reservoirs. The investigations were performed within the frame of the German-Russian research 
programme «Volga–Rhine». 
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Статья посвящена актуальной проблеме утилизации осадков сточных вод. Авторами представлена 
технологии подготовки удобрения из осадков, обработанных аминокислотными реагентами, путем их 
компостирования. Приведены результаты экспериментов по компостированию осадков, свидетельствующие об 
эффективности данной технологии.  
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The article is devoted to an urgent problem of sewage sludge utilization. The authors present a new technology of 

composting sewage sludge treated with aminoacidic reagents. After the treatment sewage sludge could be used as a 
fertilizer. The article contains also the results of sewage sludge composting experiments that proved to be quite effective. 

 
REFERENCES 

1. Usage of sediments of municipal waste water treatment plants as a soil conditioning composition / L. N. Gubanov, 
V.А. Filin, А. V. Kotov, D. V. Boyarkin ; NNGASU. – N. Novgorod : NNGASU, 2005. – 80 pp. 

2. Sterilization and utilization of sediments of municipal waste water treatment plants / L. N. Gubanov, Е.V. Koposov, 
D. V. Boyarkin, V. I. Zvereva. – N. Novgorod : NNGASU, 2007. – 362 pp. 

3. GOST Р 17.4.3.07-2001. Nature protection. Soils. Requirements to the properties of waste water sediments used as 
fertilizers. – М. : State Standards of Russia, 2001. – 7 pp. 

4. Standard technological regulations for using waste water sediments as a fertilizer / The Ministry of agriculture of the 
Russian Federation, NIISSV. – М. : Progress, 2000. – 20 pp. 



УДК 624.131.537(470.341) 
 

ОРГАНИЗАЦИЯ И ВЕДЕНИЕ МОНИТОРИНГА ЗА СОСТОЯНИЕМ ОПОЛЗНЕВЫХ 
СКЛОНОВ В ДОЛИНЕ Р. ВОЛГИ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ 

Д. И. ЗОТОВ, аспирант, асс. кафедры геоэкологии и инженерной геологии 
 

ГОУ ВПО «Нижегородский государственный архитектурно-строительный университет» 
Россия, 603950, г. Н. Новгород, ул. Ильинская, д. 65. Тел.: (831) 430-66-79; эл. почта: zot_dima@list.ru 
Ключевые слова: оползни, мониторинг ЭГП, режимные наблюдения. 
 

В статье рассмотрен мониторинг состояниея оползневого склона на участке II категории. Представлены 
основные результаты геодезических наблюдений за оползнем выдавливания. Выделены основные оползнеобразующие 
факторы. 
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The article is dedicated to the monitoring of the state of a landslide-prone bank vault at the section of category II. The 

main results of geodesic survey of the pressed-out landslide are presented. The main factors that cause landsliding are 
identified. 
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Данная статья содержит краткое описание проекта внедрения системы планирования и прогнозирования 

спроса, структуру системы и эффект от внедрения системы.  
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The article gives a brief description of a project of application of a system of planning and demand forecasting, the 
system structure and the effect from the system application. 
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В статье рассмотрены вопросы совершенствования существующих систем контроля реализации стратегии 

обеспечения конкурентоспособности продукции на основе разграничения функций управления 
конкурентоспособностью между менеджментом и контроллингом диверсифицированной компании и систем 
показателей мониторинга стратегий. Для каждой базовой конкурентной стратегии сформирован перечень 
показателей, конкретизированный применительно к функциональным областям управления и детализированный 
относительно стадий жизненного цикла товара. 
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The article discusses issues of further development of the existing systems of control of application of a strategy of 

products competitiveness maintenance on the basis of division of competitiveness management functions between the 
management and controlling of a diversified company and systems of strategy monitoring indicators. A list of indicators 
defined for functional fields of control and specified with regard to the stages of product life cycle was created. 
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Выбор пути поддержки отечественного сельхозпроизводителя должен опираться на современные методы 
повышения конкурентоспособности продукции при создании устойчивого внутреннего рынка. В статье 
предлагается схема реализации данных подходов через инвестиционную, налоговую и амортизационную политику 
государства и хозяйствующих субъектов, основной задачей которой является повышение инвестиционной 
активности и конкурентоспособности предприятий. 
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For creation of a steady home market, selection of the ways of domestic agricultural manufacturers support should be 
based on modern methods of products competitiveness enhancement. The article outlines ways of implementation of the 
given approaches through the state investment, tax and amortization policy, which primary goal is increasing investment 
activity and enterprises competitiveness. 
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В статье рассматривается влияние на качество рабочей силы демографических, социальных, миграционных 

процессов, характерных для определенной территории. В качестве примера приводится ситуация в 
промышленности строительных материалов Самарской области, оцениваются существующие тенденции 
потребностей в рабочей силе, предлагаются возможные направления политики управления человеческими 
ресурсами. 
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The article considers influence of demographic, social, migratory processes, specific for a certain territory, on quality 

of labour. As an example the situation in the industry of building materials of the Samara area is described, present 
tendencies in labour demand are estimated, possible directions of territory human resources management policy are 
offered. 
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В статье рассматриваются вопросы инновационной деятельности по формированию эффективного 

воспроизводственного механизма на региональном уровне, обоснованию концептуальных подходов к развитию 
субъектов Российской Федерации и наращиванию потенциала, позволяющего обеспечить экономический рост в 
регионах за счет инновационного скачка на предприятиях разных отраслей народного хозяйства.  
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The article addresses innovation activities for creating an effective mechanism of reproduction on a regional level, 
conceptual approaches to the development of the subjects of the Russian Federation, capacity building to ensure 
economical growth in the regions due to the innovation breakthrough at the enterprises in different sectors of the national 
economy. 
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Впервые в юридической практике проводится сопоставительный анализ фрагментов канонического права с 
отечественным современным уголовным и уголовно-исправительным правом на предмет квалификации 
умышленных и неумышленных убийств и назначения наказаний. Цель такого исследования заключалась в 
возможности преемственности опыта канонического права современным российским законодательством. 
Результаты исследования показали, что уголовному праву необходимо перенять отдельные аспекты, связанные с 
вопросом квалификации умышленных и неумышленных убийств, а уголовно-исправительному праву – порядок 
отслеживания процесса исправления заключенных, отбывающих наказание. 
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The article gives the first comparative analysis of the canon law and modern Russian criminal law and law of 
corrections in qualifying felonious homicide and manslaughter, and imposing penalty. The main purpose of the presented 
research is to prove possible succession of experience of the canon law in the contemporary Russian legislation. The results 
of the research have shown practicability for the criminal law to adopt certain aspects, concerning the qualification of 
felonious homicide and manslaughter and for the law of corrections – to monitor the remedial procedure of convicts. 
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Статья посвящена проблемам уголовно-правовой политики России XVII-XVIII вв. в сфере государственных 

преступлений. В ней анализируются предпосылки развития института политических преступлений, основные 
мнения и взгляды выдающихся юристов в сфере уголовного права на составы государственных преступлений в 
рассматриваемый исторический период. 
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The article is devoted to the problems of the criminal and legal policy of Russia in the XVII-XIX centuries in the 

sphere of state political crimes. Prerequisites for the establishment of the institute of political crimes, and the main 
opinions and views of the outstanding lawyers in the sphere of criminal law of state crimes in the historical period under 
consideration are analyzed. 
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В статье рассматриваются актуальные проблемы национальной культуры, дается социокультурное 

обоснование инновационного развития России. 
 

СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ 
1. Панарин, А. С. Политология : учебник / А. С. Панарин. – 2-е изд., перераб. и доп. – М. : Проспект, 2000. – 428 с. 
2. Соловьев, А. И. Политология. Политическая теория, политические технологии : учеб. для студентов / А. И. Соловьев. – М. 

: Аспект Пресс, 2000. 
3. Путин, В. В. России надо быть сильной и конкурентоспособной : послание Президента Рос. Федерации Федер. Собр. Рос. 

Федерации / В. В. Путин // Рос. газ. - 2002. – 19 апр. 
4. Казаков, М. А. Президент поставил задачу. Качественно новую / М. А. Казаков // Нижегор. правда, 2008. – 14 февр. 
5. Путин, В. В. Жить по-человечески : о стратегии развития России до 2020 года / В. В. Путин // Рос. газ. - 2008. – 9 февр. 
6. Там же. 
7. Там же. 
8. Там же. 
9. Там же. 
10. Фукуяма, Ф. Доверие. Социальные добродетели и созидание благосостояния / Ф. Фукуяма // Новая постиндустриальная 

волна на Западе : антология / под ред. В. Л. Иноземцева. - М., 1999. – С. 129-130. 
11. Казаков, М. А. С итогами все ясно? Не очень … / М. А. Казаков // Нижегор. правда. - 2008. – 24 янв. - С. 2, 16. 
12. Путин, В. В. Указ. соч. – С. 2. 
13. Там же. 
14. Медведев, Д. А. Точки над «И» / Д. А. Медведев // Рос. газ. - 2008. – 16 февр. 
15. Там же. – С. 3. 

 
 
 

NATIONAL CULTURE IN SEARCH OF MODERNITY:  
INNOVATIVE CHOICE OF RUSSIA 

М. А. KAZAKOV, Doctor of Political Sciences, professor of the Centre of modern political 
technologies at the Department of international relations 
 
The Nizhny Novgorod State University named after N.I. Lobachevsky 
Russia, 603005, N. Novgorod, 2 Ulianov Str., Tel: (831) 439-02-49; e-mail: fmo@fmo.unn.ac.ru 
Key words: Russia, national culture, innovative development. 

 
The article deals with the topical problems of the national culture; the social and cultural grounds of innovative 

development of Russia are described. 
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В статье рассматриваются проблемы подбора физических задач и разработки методик их решения в системе 
обучения студентов вузов, основанной на учете их когнитивных стилей. Целью внедрения системы задач в 
практику является формирование физического мышления студентов. 
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The article discusses problems of physical tasks selection and development of methods of their solution in the Higher 

School system on the basis of students’ cognitive style. The aim of the task system application to practice is forming 
students’ physical thinking. 
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В статье отражены вопросы формирования здоровьеориентированного компонента физической культуры у 

студентов вуза. Выявлены ведущие факторы, способствующие нарушениям здоровья у студентов, и ведущие 
мотивы занятий физической культурой в вузе. Разработанная педагогическая технология реализует личностно-
ориентированный здоровьеформирующий подход и направлена не только на формирование и совершенствование 
физического, нравственного и духовного здоровья студентов, но и на развитие личностно- ориентированной 
системы смыслов, направленных на формирование здорового образа жизни и модели «поведение – здоровье». 
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In the article the questions of the formation of health-oriented components of physical culture of university students 

are under consideration. The principal factors leading to disorders of students’ health and the major motives for physical-
training classes were revealed in the paper. The worked- out pedagogical technology realizes individual-oriented and 
health- building approach. In is directed not only to the development and improvement of physical, mental and moral 
health of students but also to the formation of the individual-oriented system of motives aimed at developing healthy way of 
life and the «behavior-health» pattern. 
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